

# Falleció "El loco Jaime" un conocido personaje de las calles de Vallenar

**PESAR.** Hay una poesía, una escultura, una pintura y una canción que lo recordarán.

P.Vásquez/H.Valdivia/S.Zarricueta

**L**a calle Colchagua con esquina Prat, en el centro de Vallenar era el sitio donde cada mañana Jaime Prado más conocido como "el Loco Jaime" conversaba con los transeúntes. Por más de 30 años estuvo en el mismo lugar, transformándose en un personaje popular y querido, quien falleció el jueves a los 77 años.

Luego de las conversaciones con las personas partía a su casa con una marrapueta que le regalaban en una panadería cercana. A pesar de su apodo, Jaime no era esquizofrénico, sino una persona sana que actuaba de forma diferente, debido a las consecuencias que le produjo haberse caído desde un segundo piso, azotando fuertemente su cabeza contra el suelo, cuando solo tenía cinco años de edad, quedando entonces con un tec cerrado que lo tuvo dos días en estado de coma.

Jaime iba todos los días al centro de la ciudad porque le gustaba conversar con la gente, se distraía y le entregaban sus monedas que guardaba en la misma calle, en una especie de tubo. Cuando comenzó la pandemia usaba mascarilla y asumió que durante un periodo no podía salir por su edad.

Una vez que pudo volver a la calle, lo hizo y volvió a la misma esquina que lo albergó por años. Jaime era simpático, querido y conversador, incluso cuentan que tiraba piropos pero nunca sobre pasándose. Una



JAIME PRADO ESTUVO POR MÁS DE 30 AÑOS EN LA MISMA ESQUINA DE VALLENAR.



LA ESCULTURA DE JAIME.



JAIME FUE A VER SU PINTURA.

persona apreciada por los vallenarinos, un personaje feliz que vivía en su propio mundo con las monedas que le pasaban. Hace unos meses, hubo un accidente de tres vehículos y uno de ellos chocó un tubo, en la esquina que siempre estaba Jaime y se descubrió su "botín". Se trataba de monedas de 10 y 100 pesos que había ocultado durante años, sin que nadie se percatara.

Jaime tenía diabetes y se trataba su salud, por ello constantemente personal del Cesfam asistía a su domicilio a entregarle sus remedios corres-

pondiente a su condición de enfermo crónico y, sin embargo, el jueves se encontraron con la sorpresa que estaba hospitalizado. En horas de la tarde dejó de existir, las causas de su deceso aún no se conocen, parece que da igual, personaje

lud.

## EL ARTE

"Todos te llaman loco porque has dejado que tu mente libere esas musas vanas por salir a conquistar la gente. Tienes alma de orador y en tu mundo de utopía vas formando presuroso un concierto de ironías, carcajadas a menudo, todo te da risa, conoces a medio mundo, tus ideas van de prisa. ¿Y por qué esto? ¿Y por qué lo otro? es tu pregunta típica hacia nosotros. Mendigo, vago o loco, parece que da igual, personaje

extrovertido en las calles de Vallenar", es un extracto de la poesía del escultor y pintor de Vallenar Oscar Cubillos, cuyas letras terminaron en una canción.

El artista recordará por siempre a Jaime, a quien retrató en una pintura y una escultura. "Tenía una característica, la buena memoria, incluso lo llevé en una oportunidad a ver su propia escultura en el centro cultural. Le regalé unas monedas, lo invité y me siguió, el público se deleitaba porque veía la escultura, la pintura en óleo y al personaje *in situ*".

## La despedida

● A las 12 horas habrá una misa en la capilla Santa Geminita en la población Bajeadano y luego sus restos serán trasladados al Cementerio Municipal.

Hay una canción, del grupo Pallay Paca de Vallenar con la letra del poema. "Es muy característica de Vallenar, siempre sale a relucir la canción del loco Jaime", dijo.

Por ello, hay pesar por su partida en la comunidad vallenarina, un personaje que trajo alegrías a quienes caminaban por el centro de la ciudad. "Me siento muy triste, es uno de los personajes favoritos míos, era uno de los más simpáticos, uno no cree que haya fallecido. Seguiremos llevándolo a nuestras exposiciones, hablando de él, destacándolos en encuentros regionales, provinciales, siempre estará en mis trabajos de escultura, pintura que cree con él y en la poseña. Hay que mantenerlo en el recuerdo, en el corazón", concluyó. ☉